
平成２７年９月２４日 教育委員会会議録 

１ 日 時  平成２７年９月２４日(木) 午後２時３０分～午後３時４０分 

２ 場 所  １０階 委員会開催室 

３ 出席委員  金村勲委員長、須賀まり子委員、無着道子委員、後藤恒裕教育長 

４ 欠席委員 德永正靱委員 

５ 出 席 者  江川隆教育部長、高橋勇管理課長、土田亮一管理課施設整備室長、鈴

木一尋学校教育課長、阿部謙一社会教育青少年課長、石川一幸スポーツ

保健課長、豊田博之少年自然の家副所長、石澤馨図書館長、佐藤文弘学

校給食センター所長、西村恵美子栄養管理室長、橋本清志商業高等学校

事務長 

       事務局（管理課職員） 

 

会議次第 

１ 開     会 

２ 前回会議録承認 

３ 報     告 

（１）平成２７年度全国学力・学習状況調査の結果について 

（２）史跡「嶋遺跡」の追加指定について 

（３）東南村山地区視聴覚教育協議会の廃止手続きの完了について 

４ そ  の  他 

５  日    程    等 

  （１）教育委員の日程について 

  （２）教育委員会主催（共催）の行事予定について 

６ 閉     会 

会議録 

 

１ 開 会  委員長 

 

２  前回会議録承認 

 

３ 報 告 

 

委員長…報告に入ります。（１）平成２７年度全国学力・学習状況調査の結果について、

報告をお願いします。 

 

 学校教育課長から、平成２７年４月２１日（火）に実施された全国学力・学習状況

調査結果について、小学校では、国語Ａ、理科は全国・県ともに平均を上回ったが、

国語Ｂ、算数Ａ、算数Ｂは県より平均を上回ったが全国より下回る結果だった旨、中

学校では国語Ａ・Ｂ、数学Ａ・Ｂ、理科すべてにおいて全国・県より平均を上回ると
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いう結果だった旨報告があった。その他、調査結果におけるよさと課題等及び指導改

善のポイント、児童・生徒及び学校質問紙の分析内容等について報告があった。 

 

委員…小学校の学校質問紙において、長期休業日を利用した補助的な学習サポートを

していないという回答が多かったとの結果だが、そもそもこれは必要なことなのか。 

 

学校教育課長…夏休みが非常に短くなっており、さらに教職員の研修も夏休み中に組

み込まれているという状況だが、各学校において本当に学習サポートが必要な子ども

に対しては夏季休暇中に呼んで指導をしているのが現実である。ただ、人数を絞らな

いと指導が十分に行き渡らないということもあり、学校ごとに状況が異なる。校長会

等で、今回調査結果が出たことを重く受け止め学校の状況に応じた対応を取っていた

だくよう話をしたいと考えている。 

 

委員…個人的にはもう少し夏休みが長くても良いのではと思う。今回のような結果が

出ると、ますます子どもたちに学校に来させる時間が増えてしまうのではないかと感

じている。 

 

学校教育課長…学校によっては休み時間や放課後などに個別に指導をするといった方

法をとっている。夏休みに全体で学習サポートの時間を取るというのは、プラスの面

もマイナスの面もあると思うので、子どもの状況に応じて適切な対応をしていかなけ

ればならない。また、夏休み期間が短いということも今後考えていかなければならな

いが、今年のようにシルバーウィークなどがあると、それだけで休みが多くなり、授

業日数を確保するために長期休業が詰まってしまうという現状もある。 

 

委員…小学校の授業について、地域の方を外部講師として招いての授業や体験活動が

少ないのが現状とのことだが、魅力ある学校づくりということで学校ごとに地域の特

色や特性を生かした授業等を行っているものだと思っていた。詳しく状況をお聞きし

たい。 

 

学校教育課長…畑や田んぼなどが近くにある学校では農業体験を行ったり、お年寄り

がたくさんいる地域の学校では、昔の遊びを学んだりするなどの取組みがなされてい

る。また、英語の学習に地域の方が参加してくれる学校もあるようである。しかし、

地域によってはそういった環境がないため体験学習等が少ない学校もあるのも事実な

ので、各学校がどこに位置していて、どういう係わりが取れるかについても今後考え

ていかなければならないと思う。 

 

委員長…（２）史跡「嶋遺跡」の追加指定について、報告をお願いします。 

 

 社会教育青少年課長から、嶋遺跡は古墳時代後期の打込柱建物で構成される集落跡

であり、昭和４１年に初めて史跡指定をされ、その後平成１８年度の調査で建物域が
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広がることが確認されたため、平成２２年にその範囲について追加指定されている。 

この度、平成２２・２３年度に実施した調査において、さらに指定範囲の北側及び

西側にも建物跡が確認されたため、この範囲を新たに追加指定にする旨、また文科省

に対して追加指定に関する意見具申の手続きを行った旨報告があった。 

 

委員長…（３）東南村山地区視聴覚教育協議会の廃止手続きの完了について、報告を

お願いします。 

 

 社会教育青少年課長から、東南村山地区視聴覚教育協議会は山形市及び他構成市町

村において平成２６年１２月議会で廃止議案が議決され、平成２７年３月３１日をも

って廃止がなされた。協議会廃止に伴う事務等は、会長であった天童市長が承継して

いたが、天童市の平成２７年９月議会において協議会の平成２６年度歳入歳出決算認

定の議決がなされ、剰余金について平成２６年度の負担割合に応じて各市町村に返還

が行われたことにより、協議会の廃止に係る全ての事務が完了した旨、報告があった。 

 

４ その他 

 

委員長･･･その他ですが、何かありますか。 

 

（各委員、事務局より「なし」の声あり。） 

 

５ 日程等 

 

 管理課長から、平成２７年９月２５日から平成２７年１０月３１日までの日程、行

事予定について説明があった。 

 

６ 閉 会  委員長 


